



Brian Torres Villalobos

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de marzo del 2023.



Historia, Antropología y Medicina

D M A
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Brian

Scribe®

El documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus características, la documentación de evidencias en busca de la interpretación de hechos y modos de conducirse.

En este número de revista médica presentamos intereses, ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina realizada en los últimos años, que confirman la presencia de ciertas enfermedades en la época prehispánica, el modo de conceptualizarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural y finalmente, de prácticas médicas.

Un síndrome inflamatorio crónico, el micetoma, producido por actinomicetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición, se documenta con una evidencia de su presencia de la época prehispánica, a través del estudio de la colección esquelética de la cultura de Tlatilco es descrito por la doctora Josefina Lory y colaboradores.

Muchos de nuestros lectores no dudarían en la existencia del micetoma en el mundo prehispánico, sobre todo en las condiciones favorables para el crecimiento del actinomiceto en algunas regiones del país; sin embargo, hasta la publicación de este escrito original no parece existir evidencia a través de una investigación normal que lo confirme y tampoco su comprobación, si bien su primera descripción se ubica en la antigüedad de la cultura hindú antes de la era cristiana. En México es descrito hasta 1874 en la

Nace la Antropología Médica

Brian

En el seno de la comunidad Médica hay, en estos días, una recueta inquietud por entender el contenido y la actitud y utilidad que aporta el conocimiento de la antropología médica.

En otros lugares, particularmente en los Estados Unidos, la subdisciplina tiene tres decenios atrás de robusto crecimiento y figura separadamente en la lista de Carreras que imparten algunas Universidades, no muchas todavía.

La literatura que sobre la materia se publica se vuelve cada vez más copiosa e interesante tanto en lo que concierne a la antropología médica.

En los países que componen el tercer mundo el atractivo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez mayor, particularmente en aquellos que contienen dentro de su jurisdicción a pueblos étnicos aún no integrados en el proceso de Formación nacional.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también tomó cuerpo al término de la Segunda guerra mundial, pero su ascendente queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida, a los epidemiólogos. Las circunstancias, sin embargo, nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina.

Esta obra tiene por contenido de propósito discutir, teórica e históricamente, el proceso de su Formación en nuestro país, tornándose desde sus orígenes entre los antropólogos ingleses,

Concepción Mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas.

Fue la tétada tierra - fuego - aire - Agua la fuente que inspiró el pensamiento andino prehispánico.

El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su interés y intensa fuerza vital.

La concepción cosmogónica precolombina - respecto al origen y el destino final del hombre - les permitió tener una relación característica con el tiempo y el espacio; estas ideas influyeron en su vida cotidiana y religiosa.

La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales. Con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista.

La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asomía la espiritualidad del medio natural circundante; en ese concepto y contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus".

Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses (Haran Pacha) - y el mundo subterráneo de los muertos (Uku Pacha). Y el mundo habitado por los hombres (Kay Pacha). Estos mundos - según

Importancia de la Antropología en la Carrera de Medicina.

El estudio del hombre es objeto de muchas Ciencias, entre las cuales figuran:

Medicina, Antropología, Psicología y pedagogía, solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferentes, pero para poder comprender al ser humano como unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística.

De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la Antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico interdisciplinario para la integración de dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, el proceso de salud, enfermedad, la comprensión y solución de los problemas definitivos de salud del individuo, la familia, la comunidad, con un enfoque integral. Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los conocimientos antropológicos que atribuyan a la formación académica, científica y humanista del Médico general.

Lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la formación profesional del médico general para tener una visión holística del ser humano y lograr una atención integral de calidad.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las

"No hay buen médico que no sea filósofo."

La medicina es una puerta a la esperanza para las demás personas. Un médico no es conocedor del conocimiento, si no, heredero.

Un médico es una persona que estara en total aprendizaje por el resto de su vida, para poder lograr ser un médico ejemplar.

Por lo cual hay que dar sacrificios, por que si esperas una vida facil, no es el caso.

La curiosidad del médico es imprescindible ya que por el hecho de la curiosidad, das con la investigación y con ello, obtener mejores resultados, soluciones, diagnósticos y una gran calidad como médico.

Un médico necesita de humanidad puesto que debemos ponernos en lugar del paciente.

"Para ser médico no basta con ser médico".

Un médico debe tener conocimientos de la literatura y el mundo en general, desarrollar empatía. No sirve o funciona curar al paciente mientras lo odias, ni tampoco darle la mano para verlo morir.

El camino de un médico debe ser en busca de la excelencia para dar un trato exquisito a los pacientes.

"El médico es médico de enfermos no de clientes".

Un médico es aquel que cura y cuida, medita la situación, porque tiene compromiso con el, su carrera y el paciente.

El video nos explica que alguien aprende más a ser médico siendo paciente que médico.

Ética y empatía los dos elementos clave para lograr ser un gran médico.

BIBLIOGRAFIA

Espinoza – Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Rev, med, inst Mex soc, 233-235.

Lain Entralgo. P. (1984). Antropología Médica para clínico. Salvant editores.

Frisancho Velarde, ó, (2012). Concepción mágico – religiosa de la medicina en la América prehispánica. Acta médica. 29(2), 121 – 127.

Querts Méndez, o, Orozco Echavarría, o Montova Rivera, J, Beltrán Maret, M, y Caballera Herrera, M, y 82013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación del médico general. Medisan, (7) (10, 7021 – 7030).